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FECHA: OCTUBRE 30 DE 2014 
 

OCHO      COLUMNAS/PRIMERAS      PLANAS 

 “Carambola fatal” 

 
“Canadienses harán obras de Pemex en Tula” 

 “Internet gratis en escuelas públicas urbanas, dice FOR” 

 “Mando único, solo donde se requiera” 

 
“Piden ajustar código penal” 

 
“Entidad, ¡Preparada!” 

 
“Fallo a consulta de salarios mínimos sustentado: Gil” 

 “INICIA FORO PARA LA INNOVACIÓN” 

 
“Solución a conflictos está en los diálogos” 

 
“Justicia, promete EPN padres de normalistas” 

 
“Pactan, pero no confían” 

 “Pedí a Aguirre vigilar a Abarca: Osorio; alertó de su posible fuga”	  

 “Decepcionante cita en Los Pinos: padres de desaparecidos” 

I N S T I T U C I O N A L 
Criterio-Pedirá IEE 71 millones de pesos para operar en 2015: Para el presupuesto de 2015, el Instituto Estatal 
Electoral (IEE) de Hidalgo solicitará al gobierno estatal 71 millones 249 mil 308 pesos, es decir 10 millones 409 mil 370 pesos 
más en comparación con el de este año. El siguiente año no se contempla elecciones locales, por lo que el incremento se 
daría en rubros como los servicios para los siete consejeros electorales y el personal en general, además de las prerrogativas 
para los partidos políticos. Para las actividades de los diez partidos políticos en Hidalgo el presupuesto solicitado a la 
Secretaría de Finanzas de Hidalgo es de 26 millones 269 mil 880 pesos, lo que representa 2 millones 494 mil 389 pesos más 
en comparación con este año, el cual fue de 23 millones 775 mil 491 pesos. El anterior incremento al rubro de los partidos 
político se debe a la adhesión de los tres nuevos partidos políticos en el estado. De acuerdo con el anteproyecto, se maneja 
como una posibilidad el incrementar el presupuesto de los partidos políticos en Hidalgo a 90 millones 690 mil 78 pesos, el cual 
está previsto en las reformas a la constitución mexicana y a la Ley general de Partidos Políticos Nacionales, aunque en 
Hidalgo no se han dado estas adecuaciones. En el rubro de los servicios personales se percibe un incremento de 924 mil 
pesos al concepto de dietas, pues se solicitan 3 millones 80 mil pesos; en sueldos para el personal hay un aumento de 2 
millones 968 mil 502 pesos, al solicitar 19 millones 108 mil 146 pesos. Otros rubros, como el de servicios generales pasaría de 
8 millones 396 mil 555 pesos (que se solicitó en 2014) a 10 millones 578 mil 279 pesos, es decir, aumentaría 2 millones 181 
mil 724 pesos. Cabe señalar que hoy a las 11:00 horas será sometido este anteproyecto ante el pleno del consejo general del 
IEE en Hidalgo. (José Antonio Alcaraz, página 09) 
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Crónica-A escrutinio anteproyecto de presupuesto para IEEH: Anteproyecto de presupuesto para 2015 del Instituto 
Estatal Electoral (IEEH) asciende a 82 millones 167 mil 553 pesos, en donde contemplan 70 millones 339 mil 779 pesos por 
actividad general y para el rubro electoral 10 millones 918 mil 245 pesos, este documento lo analizará el Consejo General 
para su eventual aprobación este jueves. La propuesta contempla un incremento monetario considerable, en comparación con 
el ejercicio 2014, debido a las adecuaciones de la reforma política, ya que dentro de las nuevas disposiciones federales 
plantea cambios en las fórmulas correspondientes a las prerrogativas  que recibirán los partidos. Aunque el capítulo referente 
al financiamiento todavía no es reformado por el Congreso hidalguense, afirmó el secretario general del IEEH, Francisco 
Ortega, el Instituto estima dos propuestas de presupuesto, una con la normativa vigente y otra con el nuevo andamiaje 
jurídico. Cabe destacar que para la Comisión de Equidad y Género, el Instituto solicitaría recursos por 909 mil 529 pesos, ya 
que el siguiente año consideran las actividades de promoción y participación política de las mujeres de cara a la contienda del 
2016. Pese a que en 2015 el organismo electoral hidalguense no organizará comicios locales, el anteproyecto de presupuesto 
que presentará el IEEH prevé un aumento de hasta el 300 por ciento para las prerrogativas de partidos, además de los 
montos para el Programa Operativo Anual (POA), capacitación electoral, redistritación local, entre otros. (Rosa Gabriela 
Porter, página 04) 
El Independiente-Gastará IEE un mdp en mantenimiento de autos: Pese a que el próximo año no organizará 
elecciones, el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) gastará un millón de pesos en mantenimiento de su parque 
vehicular. Al desglosar las cifras, el organismo pagará 292 mil pesos con la finalidad de cubrir seguros de 39 carros, cuyos 
tipos son tahoe, durango, aveo, tsuru, platina, yukon y silverado. Además de 318 mil pesos en su mantenimiento. El pago 
anual de mantenimiento de 91 autos en bodega será de 910 mil pesos, de acuerdo con el anteproyecto de presupuesto del 
instituto que contempla 117 mil pesos para tenencia de 130 carros. Además, en servicios generales, el IEE etiquetó 10 
millones de pesos que contempla el pago de energía eléctrica, agua potable, teléfono tradicional, celular, ISR, servicios de 
vigilancia y arrendamientos de edificios. Para materiales y suministros, que incluye equipo de oficina, alimentos, combustibles, 
el organismo vislumbró 2 millones 510 mil pesos. El proceso electoral para elegir gobernador, 84 presidencias municipales y 
renovar el Congreso de Hidalgo iniciará a finales de 2015, por lo que el instituto ya presupuesta para dicha actividad. Incluyó 
un millón 417 mil 859 pesos para difusión de programas y actividades. PRI, el que más recibirá presupuesto En caso de que 
la reforma electoral local no contemple incremento en el financiamiento público de los partidos para el próximo año, el 
presupuesto quedará en 26 millones 229 mil pesos. Bajo este escenario, el PRI será el que más reciba con 7 millones 170 mil 
345 pesos; seguido de Nueva Alianza por 4 millones 954 mil 503 pesos; PRD y PAN con 3 millones 624 mil 506 cada uno. El 
financiamiento público en 2015 del Verde Ecologista será de 2 millones 737 mil pesos; PT 2 millones de pesos; Movimiento 
Ciudadano 532 mil 654 pesos, mientras que Humanista, Encuentro Social y Morena 512 mil 167 pesos cada uno. 
Financiamiento 2015 para partidos (sin tomar en cuenta incremento) 
*PRI: 
7 millones 170 mil 345 pesos 
*Nueva Alianza: 
4 millones 954 mil pesos 
*PRD: 
3 millones 624 mil pesos 
*PAN: 
3 millones 624 mil pesos 
*Verde Ecologista: 
2 millones 737 mil pesos 
*PT: 
2 millones 48 mil pesos 
*Movimiento Ciudadano:  
532 mil 654 pesos 
*Humanista: 
512 mil 167 pesos 
*Encuentro Social: 
512 mil 167 pesos 
*Morena: 
512 mil 167 pesos 
(Víctor Valera, página 05) 
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 
Criterio-Prometen transparencia para aspirantes panalistas:. El proceso de selección de candidatos a diputados 
federales en 2015 será transparente dentro del Panal, prometió Luis Castro, líder nacional neoaliancista. Durante la 
inauguración de las oficinas del partido en Hidalgo, el dirigente dijo que la nueva sede, ubicada sobre la calle de Rafael 
Ramírez Ulloa de Pachuca, dará un espacio digno a quienes integrarán el comité ejecutivo estatal a partir de enero del 
próximo año. Castro indicó que quienes integren las fórmulas para competir por siete diputaciones federales tendrán que ser 
personas de trayectorias “impecables”. “(Incluso) daremos la oportunidad para aquellos jóvenes que buscan realizar acciones 
en beneficio de la educación y de la sociedad en Hidalgo”, dijo ante unos 500 simpatizantes después de realizar el corte del 
listón. En posterior conferencia de prensa, añadió que no habrá dedazos para la selección de candidatos. Además, aseguró 
que los maestros tendrán libertad para elegir sin presión la opción políticas que decidan. “Un principio básico para nosotros es 
la libertad, y desde luego que no habremos de presionar a los profesores para que voten por nuestras fórmulas”, sostuvo. 
Castro no descartó que el Panal realice alianzas con otros partidos, pero señaló que la posibilidad deberá ser determinada por 
la dirigencia estatal. “En este momento todo es una opción, lo que a nosotros nos interesa es seguir defendiendo la educación 
y para ello es que vamos a competir con gente que realmente se preocupe por la sociedad hidalguense”, mencionó. 
Flanqueado por la dirigencia de la Sección XV del SNTE en Hidalgo y la bancada panalista en el Congreso estatal, el líder 
nacional informó que Nueva Alianza cuenta con uno 140 mil simpatizantes en la entidad. “Números que vamos a buscar 
incrementar por medio de nuestras propuestas, que en las próximas semanas estaremos dando a conocer”, culminó. 
(Yossimar Durán, página 08) 
Crónica-Descarta Luis Castro dedazos; candidaturas (Alberto Quintana, página 05) 
El Independiente-Descarta Castro Obregón “dedazos” para elegir candidatos (Víctor Valera, página 06) 
Síntesis-Panal Hidalgo seguirá como un referente nacional: LCO (Jaime Arenalde, página 03) 
El Sol de Hidalgo-Nueva Alianza permanece unida (Redacción, Ojo Política) 
Crónica-Unidad al interior del PAN estatal:. Total unidad al interior del Partido Acción Nacional (PAN) para elegir a la 
nueva dirigencia estatal en Hidalgo, manifestó Luis Enrique Baños Gómez, encargado de este instituto político. Explicó que a 
la fecha no se han recepcionado solicitudes de inscripción, que la fecha límite es el 30 de este mes: de acuerdo con la 
convocatoria presentada desde el 18 de octubre de este año. Recordó que luego del registro de las planillas de los aspirantes, 
a partir del 9 y hasta el 13 de noviembre podrán realizar la campaña interna con los militantes de los 84 municipios del 
estado. En el proceso de selección del  presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del PAN sólo podrán participar los tres 
mil 250 militantes registrados en el padrón de este instituto político. “Este organismo político tiene un promedio de 7 mil 800 
militantes, pero no todos cubren los cinco  años de antigüedad que se requieren para ser tomados en cuenta”. Agregó que 
será el 14 de noviembre cuando realicen las votaciones internas, de las 10:00 a las 16:00 horas; colocarán urnas para que los 
militantes emitan su voto a favor de las planillas que apoyen. Aclaró que al interior de este partido político no se tiene 
ninguna línea para apoyar a determinado candidato, por lo tanto los panistas están en completa libertad de elegir al nuevo 
presidente de forma democrática. El líder panista comento, que de acuerdo a los rumores internos se menciona a Azhael 
Hernández y el ex dirigente estatal Alejandro Moreno Abud, como los posibles aspirantes a ocupar la presidencia estatal del 
PAN en el estado de Hidalgo. (Alberto Quintana, página 05) 
Síntesis-Blinda PAN renovación estatal de su dirigencia (Jaime Arenalde, página 03) 
El Reloj-CEN del PRI decidirá alianzas, afirma Crespo:. Ricardo Crespo Arroyo, presiden del PRI en Hidalgo, afirmó que 
será el Comité Ejecutivo Nacional quien analizará y evaluará las posibles alianzas con los diferentes partidos para el próximo 
proceso electoral, en el cual se elegirán a diputados federales. "Las alianzas las define el Comité Nacional, como es una 
elección federal la hará el Comité Ejecutivo Nacional, pero en el momento que nos hagan un comentario o alguna 
participación así lo haremos; afirmó el presidente estatal del tricolor. Explicó que será un asunto a nivel nacional pero que 
estarán abiertos al diálogo para que se den las alianzas, las cuales serán evaluadas en afinidades con el resto de los partidos, 
y un tema que dijo se aterrizará en enero con una apertura para generar acuerdos. Respecto a la relación que tiene con el 
Partido Nueva Alianza, afirmó que el PRI siempre está abierto al diálogo y cualquier posible pacto será analizado en enero. 
Asimismo, afirmó que hasta el momento, ningún funcionario de primer nivel como los secretarios estatales se le han acercado 
para solicitarle su participación en alguna candidatura; sin embargo, dijo que exhorta a los funcionarios a cumplir con su 
deber y trabajo de su actual responsabilidad con la que cuentan. Indicó que su obligación es cumplir con la gente y el cargo 
con el que cuentan, y que ya vendrán los tiempos para que en caso de que cualquier funcionario quiera aspirar, "solicite 
licencia y así lo haga saber". (Tina Bautista, primera plana) 
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I N S T I T U C I O N E S      E L E C T O R A L E S 
El Reloj-Se instala INE el próximo 3 de octubre:. Será este viernes cuando se instale la Junta local del Instituto Estatal 
Electoral de Hidalgo, y cuando de manera oficial inicie la lucha por siete diputaciones federales en el estado. De acuerdo con 
la invitación girada a los representantes de los distintos partidos políticos que convergen en la entidad, durante la sesión de 
instalación, el presidente de la Junta local, José Luis Ashane Bulos, dará un informe sobre las modificaciones procedimentales 
de carácter reglamentario para el desarrollo de las sesiones del consejo previstas en el reglamento. Asimismo, y en su caso, 
aprobarán el informe sobre el acuerdo del consejo general por el que se aprueba el Plan Integral del Proceso Electoral, así 
como el calendario del procedimiento 20142015. Donde destaca que a más tardar, el 30 de noviembre deberá llevarse a cabo 
la instalación de consejos distritales, el 10 de enero se marca como el inicio de precampañas, y del 22 al 29 de marzo el 
registro de candidatos; cinco de abril inicio de campañas y siete de junio jornada electoral. Además, conocerán los 
lineamientos para la acreditación y desarrollo de las actividades de los partidos políticos. Cabe recordar que el pasado siete de 
octubre se instaló el Consejo General del INE y los órganos estatales tenían como plazo hasta el 31 de octubre para hacer lo 
propio; en el caso de Hidalgo, se agotó el periodo establecido, la cita es a las 11:00 am el 31 de octubre en las nuevas 
instalaciones del instituto. (Verónica Ángeles, página 05) 

P L A N O      E S T A T A L 
Criterio-Entrega gobierno reformas a código:. Diputados locales recibieron, la tarde noche de ayer, un paquete de 
reforma a nueve leyes del estado así como iniciativas para expedir dos nuevas a fin de armonizar preceptos de la legislación 
local para la instrumentación del Código Nacional de Procedimientos Penales. De acuerdo con Fernando Moctezuma Pereda, 
secretario de Gobierno de Hidalgo, quien entregó dicho paquete enviado por el gobernador Francisco Olvera, el costo para la 
instrumentación será muy alto aunque no especificó la cantidad, pues será la Secretaría de Finanzas la que haga ese cálculo. 
El pasado 5 de marzo de 2014 se publicó en el Diario Oficial de la Federación el Código Nacional de Procedimientos Penales, 
que incluye la Declaratoria de incorporación al Sistema Procesal Penal acusatorio. Dicho Código entrará en vigor en la entidad 
a partir de las cero horas del 18 de noviembre de 2014 para el distrito judicial de Pachuca de Soto. Al hacer entrega del 
paquete de reformas, el encargado de la política interna del estado recordó que fue en junio de 2008 que se consumó la 
reforma constitucional mediante la que se mandata a las entidades federativas a impulsar este nuevo sistema. Además, 
continuó, se ha dotado de una infraestructura necesaria que permitirá iniciar operaciones, de este nuevo sistema, el próximo 
18 de noviembre en el circuito judicial de Pachuca. Los legisladores deberán validar las adecuaciones antes de esa fecha fatal. 
Paquete 
Reforma a diversas disposiciones de la Ley de Mecanismos Alternativos de Solución de Controversias para el Estado de 
Hidalgo; Reforma a la Ley Orgánica de la Defensoría Pública del Estado de Hidalgo; Reforma a diversas disposiciones de la 
Ley de Extinción de Dominio del Estado de Hidalgo; Reforma a diversas disposiciones de la Ley de Justicia para Adolescentes 
del Estado de Hidalgo; Reforma a la Ley de Seguridad Pública para el Estado de Hidalgo; Reforma a diversas disposiciones de 
la Ley Orgánica del Ministerio Público del Estado de Hidalgo; Iniciativa de decreto por el que se expide la Ley para la 
Administración de Bienes Asegurados, Decomisados o Abandonados para el Estado de Hidalgo; Reforma a diversas 
disposiciones de la Ley para la Protección a las Personas que Intervienen en el Procedimiento Penal del Estado de Hidalgo; 
Reforma a diversas disposiciones de la Ley Procesal de Sanciones Penales y Medidas para Adolescentes del Estado de 
Hidalgo; Reformas, adiciones y derogaciones a diversas disposiciones del Código Penal para el Estado de Hidalgo e Iniciativa 
de decreto de la Ley de Atención, Asistencia y Protección a las Víctimas de delito y violaciones a los Derechos Humanos para 
el Estado de Hidalgo. (José Antonio Alcaraz, página 04) 
Milenio-Recibe el Congreso local paquete de iniciativas de códigos y procedimientos (Janet Barragán, página 
25) 
Crónica-Cambios para armonizar NSJP (Rosa Gabriela Porter, página 04) 
El Independiente-Arriban al Congreso reformas para Nuevo Sistema de Justicia Penal (Gerardo Neria, página 
03) 
El Reloj-Entrega Moctezuma paquete de iniciativas sobre sistema penal (Verónica Ángeles, página 07) 
Síntesis-Piden ajustar código penal (Jaime Arenalde, página 03) 
Plaza Juárez-Moctezuma entrega reformas de Justicia Penal (Redacción, página 3A) 
El Sol de Hidalgo-Adecuaran legislación local con código nacional de procedimientos penales (Redacción, Ojo 
Política) 
Uno más Uno-Hidalgo, listo para nuevo Sistema Penal (Joel Sánchez, página 03) 
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Criterio-Buscan instalar internet gratis en espacios públicos:. La administración estatal afina un proyecto para contar 
con internet gratuito en espacios públicos de la entidad, mismo que será presentado ante la Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes (SCT), informó el gobernador Francisco Olvera. Inicialmente, el programa está previsto para ser aplicado en 
escuelas y hospitales de zonas urbanas. Olvera dijo que han realizado una serie de reuniones con las autoridades encargadas 
de este tema a nivel federal. “Tenemos condiciones difíciles por nuestra orografía y las vías de comunicación que tenemos en 
algunas comunidades, pero buscaremos que todos los municipios tengan acceso a la red”, expresó. El gobernador señaló que 
todavía desconocen el monto de la inversión que requiere este programa estatal de conectividad, que favorecerá a miles de 
pobladores que carecen de internet en sus viviendas. “Es un proyecto que estamos trabajando y seguramente en los días por 
venir podremos brindar información más precisa”, añadió Olvera. (Yossimar Durán, página 05) 
Milenio-México conectado dará Internet gratis a escuelas (Janet Barragán, página 07) 
El Independiente-Internet gratuito en espacios públicos (Gerardo Neria, página 06) 
El Reloj-Inician trabajos para dar servicio de internet en todo el estado (Sergio Juárez, página 03) 
Criterio-Apoyarán a municipios en pago de aguinaldos:. El gobernador Francisco Olvera Ruiz respaldará 
económicamente a los municipios que no lograrán completar el pago de aguinaldos, siempre y cuando demuestren que 
alguna contingencia afectó sus finanzas. Olvera Ruiz recordó que, año con año, el gobierno estatal apoya a los ayuntamientos 
que justifican que por causas extraordinarias o situaciones ajenas a su voluntad no les fue posible reunir el dinero necesario 
para cumplir con esta prestación que la ley confiere a los trabajadores. “Este respaldo no puede ser para todos los alcaldes 
porque si no también generamos una discrecionalidad, por lo tanto tiene que haber una justificación muy puntual respecto a 
que no hubo ligereza en el manejo de los recursos”, puntualizó Olvera en reciente visita a Tulancingo. El mandatario estatal 
aseguró que aún no ha recibido ninguna petición formal de apoyo por parte de algún municipio ni nada le ha informado el 
secretario de Finanzas, Aunard de la Rocha Waite. Sin embargo, el alcalde de Tulancingo, Julio César Soto Márquez, recién 
adelantó que no contará con el recurso suficiente para cubrir la totalidad del pago de aguinaldos cercano a 16 millones de 
pesos. Soto confió en que, nuevamente, lo apoye el gobernador Francisco Olvera e indicó que requieren más de 15 millones 
para solventar el pago de la prestación anual, pese a que el gobierno estatal ha hecho efectiva la retención de recursos del 
Fondo Municipal de Participaciones (FMP). Semanas atrás, el edil informó de la adhesión del municipio al Fondo de Seguridad 
Financiera, promovido por el gobierno estatal para garantizar el pago de aguinaldos a mil 250 trabajadores. En esa ocasión 
explicó que el convenio signado fue sobre 10 por ciento del FMP, superior a 80 millones de pesos, para formar una bolsa que 
al cierre del año les regresarían. (María Antonieta Islas, página 11) 
El Independiente-Habrá plazas para nuevo Hospital: Olvera (Daniel Martínez, página 26) 
Crónica-Ruta para resolver conflictos en las alcaldías es el diálogo:. Será a través del diálogo como se resuelvan los 
conflictos laborales registrados entre los trabajadores de los ayuntamientos de Ixmiquilpan y Progreso de Obregón, manifestó 
el gobernador José Francisco Olvera Ruiz. Expuso que entiende la situación de la gente que espera un mejor salario. “El 
problema es que los recursos públicos no alcanzan, hay un presupuesto y todos se deben sujetar a ello, el gobierno del 
estado buscará a través de la Secretaría de Gobernación que las partes concreten platiquen”. En otros temas, Olvera Ruiz 
comentó sobre lo planteado por Petróleos Mexicanos (Pemex) para la región de Tula que compete la reconfiguración de la 
actual Refinería “Miguel Hidalgo” paras lo cual se tienen destinados recursos económicos. Sobre los terrenos que estaban 
destinados para la construcción del complejo petroquímico, el gobierno de Hidalgo está en espera de tener noticias, mientras 
analizan el modelo específico y anunciarlo de forma oportuna. El gobernador agregó que la Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes (SCT) tiene el compromiso de ampliar la red de internet en los 84 municipios de la entidad hidalguense. Explicó, 
que este día se iniciaron los trabajos coordinados con el gobierno estatal y federal, la siguiente etapa es proporcionar este 
servicio a los planteles educativos, hospitales, presidencias municipales y espacios públicos. Tras inaugurar el 29 Congreso  
Nacional y 19 Simposio Internacional  Sobre Envejecimiento  Activo y Saludable, el mandatario dejó en claro que con este 
simposio pretende un intercambio de experiencias en materia de salud, programas y acciones, enfocadas al cuidado de las 
personas de la tercera edad, con el firme compromiso de alargar su vida. (Alberto Quintana, página 03) 
El Independiente-Pide Olvera a empleados ajustarse al presupuesto municipal (Gerardo Neria, página 02) 
Crónica-Generan empleos con restaurante; avala JFOR:. José Francisco Olvera Ruiz, titular del Ejecutivo en Hidalgo, 
acompañado de su esposa, Guadalupe Romero Delgado, presidenta del Patronato del Sistema para el Desarrollo Integral de la 
Familia Hidalgo (DIFH); así como del presidente del Grupo Pachuca, Jesús Martínez Patiño, cortaron del listón inaugural del 
restaurante “Puerto del Bife”. La apertura representa 75 empleos directos a partir de su puesta en operación. Encabezados 
por el mandatario, hubo un recorrido por las instalaciones del restaurante, ubicado al sur de Pachuca: saludaron a los 
trabajadores de las diversas áreas que conforman esta nueva unidad de negocios. Según información oficial, Olvera Ruiz 
reconoció en Jesús Martínez a una persona con visión que ha impulsado proyectos con inteligencia, ya que permiten la 
generación de empleos formales, hecho que es una prioridad para la administración que encabeza. “Para lograr estos 
objetivos, se tiene que trabajar con sinergia entre el gobierno estatal y la iniciativa privada, deseamos que vean en Jesús 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

6 de 19 

66   

Martínez y el Grupo Pachuca un ejemplo de lo que se puede lograr cuando hay confianza en un estado que día con día se 
fortalece y crece”, afirmó. Martínez Patiño comprometió nuevas inversiones en la capital del estado para los próximos meses, 
con el objetivo de generar más empleos. También estuvieron la esposa de Jesús Martínez, Gabriela Murguía; el alcalde, 
Eleazar García Sánchez; su esposa, Gabriela Castañeda Badillo, presidenta del DIF municipal; Andrés Fassi, vicepresidente 
deportivo y directivos del Grupo Pachuca. (Alberto Quintana, página 08) 
Uno más Uno-Respaldo de IP con nuevas inversiones (Redacción, página 05) 
El Independiente-Organismos de Ixmiquilpan, Nopala y Apan envían al Congreso cuotas de tarifas:. Para que 
sean analizadas por los diputados, los organismos operadores de agua de Ixmiquilpan, Nopala y Apan enviaron en días 
anteriores al Congreso de Hidalgo sus cuotas y tarifas. Son 32 organismos en la entidad que tendrán que enviar sus precios a 
los diputados, antes del 15 de noviembre. Por tanto, la comisión de hacienda del Poder Legislativo revisará en los próximos 
días que no incrementen cuotas, acorde a costos de luz eléctrica, así como pagos de salarios a funcionarios. “Es necesario 
análisis porque no se trata solo de incrementar tarifas de forma discrecional, sino que es indispensable justificación, porque la 
ciudadanía es quien paga estos conceptos”, dijo el presidente de esta cartera del Congreso, Ruperto Ramírez Vargas. Recordó 
que los precios del agua deben estar considerados en la Ley de Ingresos de los municipios. Consigue Metztitlán aval La 
presidencia municipal de Metztitlán consiguió aval del gobierno del estado para contraer deuda de 4 millones de pesos que 
serán utilizados en compra de maquinaria y transporte con la finalidad de hacer frente a deslaves provocados por lluvias. 
 “Estamos a la espera de que nos turnen la solicitud para citar la comisión que dictaminará”, finalizó. (Víctor Valera, página 
03) 

P L A N O      M U N I C I P A L 
El Reloj-Voluntarios de la UNICEF, visitan escuela primaria de Villas de Pachuca:. Como parte del programa 
"Pachuca, Amiga de la Infancia", que impulsa la presidenta del DIF municipal, Gabriela Castañeda Badillo, y el alcalde Eleazar 
García Sánchez, informaron que el voluntariado del Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF) visitó la Primaria 
"Donaciano Serna Leal" del fraccionamiento Villas de Pachuca. García Sánchez, señaló en presencia de estudiantes del 
municipio de Acaxochitlán, y representantes de la UNICEF provenientes de Suiza y diversos países latinoamericanos, que 
Villas de Pachuca es un ejemplo a seguir, porque demuestra lo que se puede hacer entre sociedad y gobierno en la 
construcción de una mejor sociedad. Al respecto, los integrantes del Comité Infantil de Villas de Pachuca explicaron que una 
de sus acciones consiste en vincularse con diversos grupos sociales para recibir o plantearles propuestas, en temas como el 
combate al bullying y la difusión de los derechos de los niños y niñas, entre otros. Finalmente, los estudiantes del comité 
infantil subrayaron su visita a la comunidad indígena de San Pedro Ixcatlán, Oaxaca, donde conocieron la forma de vida y 
tradiciones de esa localidad al sur del país, con la que se buscará hermanar a Pachuca. (Yina Bautista, página 06) 
Síntesis-Impulsan los derechos de los infantes en primaria (Adriana Ramírez, página 03) 
Plaza Juárez-Impulsa Eleazar derechos de niños (Redacción, página 5A) 
Uno más Uno-Ayuntamiento impulsa los derechos de niños (Redacción, página 07) 

C O L U M N A S      P O L Í T I C A S      L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 
 
Fortalecer a los municipios: Una alerta para los municipios fue emitida desde la Cámara de Diputados del Congreso de la 
Unión. Ahí, mejor que nadie se conoce de las vicisitudes que aquejan a los ayuntamientos, pues muchos de los que hoy 
ocupan una curul han pasado por la silla municipal en sus estados o en los cabildos o en las secretarías y direcciones locales. 
Ayer, el coordinador del Instituto Nacional para el Federalismo y el Desarrollo Municipal, Antonio González Curi, se reunió con 
legisladores en donde se coincidió en que es la falta de gobernabilidad y de unión de cabildos los que traba las 
administraciones locales del país. De la reunión con diputados sorprenden algunas de las cifras reveladas por González Curi, 
por ejemplo, subrayó que los cabildos tienen problemas financieros que en conjunto alcanzan cerca de 50 mil millones de 
pesos, lo que les quita liquidez y posibilidades de que los servicios públicos que deben prestar sean de calidad. Ante la 
Comisión de Desarrollo Municipal refirió que, según datos del INEGI, 50 por ciento de los municipios no tienen una dirección 
de servicios públicos, ni gente especializada para prestar las tareas que establece la Constitución. Actualmente, hay 2 mil 417 
municipios en México, conforme a los datos de 2012, pues existen trámites en proceso para crear más en diversos estados, lo 
que urge precisamente a las acciones a las que enumeraron los diputados con el titular del Inafed. Se dijo que en el censo 
municipal de 2012 hay cerca de 960 mil empleados en los ayuntamientos, pero cuatro años antes eran 650 mil. Expresaron 
que eso demuestra que los recursos no están yendo a donde deben ir y que se requiere una ingeniería con asesoría técnica 
de los gobiernos federal y estatal. Ante ello no hay de otra y como se indica es necesario rediseñar las estructuras federales, 
estatales y municipales y revisar el presupuesto; ahora que los alcaldes se encuentran diseñando y negociando sus ingresos 
para el próximo año, es urgente contar con dicha capacitación y asesorías, que sí, deben de provenir del gobierno estatal y 
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del federal. 
Ayotzinapa 
Más indignación que otra cosa es lo que causa escuchar, leer y ver testimonios y entrevistas con los familiares, padres, 
hermanos y compañeros de los 43 normalistas desaparecidos de Ayotzinapa. Su dolor ya es parte de la indignación popular 
que ha contagiado a las causas de toda índole; el anuncio de los padres reunidos con el presidente Enrique Peña causó más 
frustración que convicciones y sólo resta la amarga espera por una noticia que cada día pesa. Los análisis y reflexiones 
especializadas en el tema, el calificar que el gobierno está haciendo lo que debe hacer no es necesario ni suficiente. La única 
respuesta viable es el anuncio de la aparición con vida de los 43 estudiantes desaparecidos. 

 (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 
 
SER O NO SER, ESA ES LA CUESTIÓN: El asunto de las candidaturas para las diputaciones, alcanzó ya dimensiones de las 
tragedias de Shakespeare, sobre todo en el PRI donde la lista de suspirantes crece todos los días, con nombres y personajes 
que en muchos casos lo único que provocan son risas, por su bajo perfil, pero que dan idea de lo mucho que ha bajado la 
figura del diputado, responsabilidad a la que se han colado algunos y algunas que no tienen nada qué hacer en esos cargos, 
pero que han llegado a esos puestos por padrinazgos o apoyos de vaya usted a saber quién, pero que rebajan la política sin 
entender que la ciudadanía le pierde credibilidad al juego político por esos personajes que sin ningún mérito llegan a esos 
lugares que se supone, deben ser para ciudadanos con capacidad y calidad para representar a los ciudadanos. Seguramente, 
muchos de los que se dicen aspirantes, pensando que si fulanito o fulanita llegó a la diputación, ellos o ellas también pueden 
y se apuntan, no vaya siendo que pegue, y en una de esas les digan con el tiempo, “señor diputado” o “señora diputada”, 
desde luego con un sueldazo que nunca en su vida lo soñaron. Pero hay un problema. Que sólo hay 7 diputaciones y los 
aspirantes son decenas. Habría necesidad de que para Hidalgo hubiera por lo menos unas 60 diputaciones, para que más o 
menos hubiera oportunidad para los suspirantes. Muchos, o la mayoría, se van a quedar con las ganas y con el amargo sabor 
de quedarse en la orilla, pese a que algunos, si no es que la mayoría, ya hasta lema de campaña tienen, por lo menos “in 
pectore”. 
OLVERA SE LOS ADVIERTE... 
Con buen tino, con certeza, el gobernador les advirtió ayer, a todos los aspirantes, después de la firma del convenio entre el 
Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial y la Universidad Politécnica de Tulancingo, que quienes aspiran a una diputación 
estén preparados “PARA SER CANDIDATOS Y PARA NO SER CANDIDATOS, DEBIDO A QUE LOS ESPACIOS SON POCOS, Y 
QUE DEBEN PREPARARSE PORQUE EL PAÍS REQUIERE DE GENTE CAPACITADA Y CON PERFIL, Y QUE DEBEN SER GENTE 
CONOCIDA Y CON UNA VIDA ACREDITADA PARA PODER OBTENER EL BENEFICIO DEL VOTO”. Más claro no se puede ser. Se 
les advierte “PREPARADOS PARA SER Y PARA NO SER”. Y en lenguaje que se debe entender, estar más preparados PARA NO 
SER, porque para ser, no parece haber problemas, porque en la victoria todos son generosos y leales a su partido. En la 
victoria a todos dan la vida por su equipo, faltaba más. Es en la derrota, cuando se pierde, cuando no se lleva a casa más que 
la amargura de no ser condecorado, y de tener que ver cómo se le da la medalla a otro, cuando se debe demostrar la lealtad 
al partido, y hacer equipo para que ESE que ganó, gane la gran batalla de la elección. Eso debe ser estar preparado para no 
ser, mensaje del gobernador, suponemos, direccionado para la gente de su partido. Porque estar preparado para la victoria, 
como que no tiene mucho chiste. Preparado para la derrota personal, cuando sobre todo, se esperaba ser el candidato, es lo 
difícil y cuando se demuestra de qué se está hecho. No por algo, en HAMLET ya se toca el tema cuando el príncipe de 
Dinamarca dice “Ser o no ser, he ahí el dilema ¿qué es más noble para el espíritu, sufrir los golpes y dardos de la insultante 
fortuna o tomar armas contra un piélago de calamidades y haciéndoles frente, acabar con ellas?”.... Ser o no ser...ese es el 
dilema. Ganar o perder... Candidato o no candidato...  Ese es el dilema real... y mantenerse leal al partido... de una pieza... 
porque ser de una pieza ganando, como que no tiene mucho chiste.. Lo importante es ser de una pieza en momentos 
difíciles, cuando las cosas van cuesta abajo... por eso lo de estar preparados para ser y no ser. Los demás signos para 
quienes aspiren, son significativos: CAPACITADOS, CON PERFIL, CONOCIDOS,  Y CON UNA VIDA ACREDITADA para tener 
derecho al voto ciudadano... Quienes aspiren a una candidatura, seguramente entenderán de qué se trata. Después no se 
llamen engañados, si por alguna falla en este retrato de candidaturas los dejan fuera. Desde luego, los priistas son los que 
deben entender con más atención este llamado...  Ellos sabrán si hacen caso... El tiempo se agota... 
RETAZOS 
No se puede negar que las nuevas fuentes y esculturas le dan un nuevo rostro a la ciudad capital, con la aceptación de la 
mayoría. 
 
(Adalberto Peralta, página 02) 
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Vía Libre-deslinde… 

Periodistas, los foros que vienen: La posibilidad de que se decretara la reglamentación de la Ley de Protección a 
Personas Defensoras de los Derechos Humanos y la Salvaguarda de los Derechos para el Ejercicio del Periodismo sin una 
consulta adecuada generó que reporteros de diversos medios de comunicación exigieran que el plazo establecido para recibir 
propuestas se aplazara indefinidamente. En tanto convocaron a foros regionales para que se escuche la voz de los 
directamente afectados con esta legislación aprobada por la 51 Legislatura mediante el voto de 29 de 30 legisladores, -un 
panista salió de la sala al momento de la votación- y, que está en vigor desde el 28 de agosto de 2012 al publicarse un día 
antes en el periódico oficial con sus 37 artículos divididos en 17 capítulos convirtiéndose en la más avanzada del país en esa 
materia. De reconocerse la iniciativa de este grupo de profesionales del periodismo cuya convocatoria a pesar de ser amplia 
no fue atendida en esa medida por un lado porque quien dice tener la “representación” del gremio la Coordinadora de 
Periodistas del Estado de Hidalgo (Copehi) se convirtió en una caricatura que se dedica a entregar reconocimientos a 
funcionarios y políticos “a nombre de todos”. Ahora en los foros se debe entender que está ley que contiene 9 de los 14 
puntos recomendados por los organismos internacionales, es de carácter profesional no laboral es decir que tiene como 
objetivo garantizar condiciones para el libre ejercicio de esta actividad porque no puede suplantar otras que garantiza o que 
establece la Ley Federal del Trabajo. Sería adecuado que se distribuyera la ley entre los reporteros para que surjan las 
propuestas con fundamentos; y más allá de la intención y objetivos de los convocantes es importante que se manifiesten 
intenciones de organización en el gremio periodístico sin afanes protagónicos si de solidaridad. 

 (Alberto Witvrum, página web)  

Crónica-Balcón Político… 
 
Desconfianza en los cuerpos de seguridad: Esto no es nuevo y por desgracia parece ser unan tendencia peligrosa, 
cuando de revisar la actuación de los cuerpos encargados de brindar seguridad a la ciudadanía, nos encontramos que 
simplemente en muchos casos y con sus consabidas y honrosas excepciones, no pasan la prueba. El más reciente informe de 
la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH), presentado ante los legisladores locales que forman la 
Comisión de Derechos Humanos y Atención a las Personas con Discapacidad, así lo confirman, pues la mayoría de quejas y 
recomendaciones van en contra de los cuerpos policiales o las instituciones encargadas de controlarlas. Por desgracia esta es 
una tendencia nacional, pues casi a diario nos enteramos de algún hecho delictivo en el que se han visto inmersos quienes 
estarían para proteger a los ciudadanos. Sólo hay que ver el caso de Ayotzinapa, donde los policías municipales fueron 
quienes detuvieron a 43 normalistas y los entregaron a las bandas del crimen organizado. En Hidalgo, regularmente, cuando 
el ombudsman presenta su informe de actividades anual, nos encontramos que el mayor número de quejas o solicitudes de 
apoyo, tienen que ver con el abuso de alguna autoridad. Dice el presidente de la CDHEH, José Alfredo Sepúlveda Fayad, que 
las dependencias con mayor número de quejas son: la Secretaría de Seguridad Pública, las policías municipales, la Secretaría 
de Educación Pública, Procuraduría General de Justicia, algunas presidencias municipales, la Secretaría de Salud y la de 
Gobierno. Ahora, aunque tampoco esto es nuevo, nos encontramos con que muchos uniformados que perciben salarios 
raquíticos, carecen del equipo necesario para su tarea, entre otras fallas, caen en las redes de los grupos delictivos que en 
principio les ofrecen ingresos superiores a cambio de que les sirvan ya sea como “halcones” o en tareas de seguridad. Urge 
cambiar este escenario, pero a como están las cosas en el país, eso se antoja verdaderamente complicado. 
 
 (Carlos Camacho, página 03) 
Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que ayer los de Nueva Alianza estuvieron de fiesta en Pachuca, pues inauguraron su nueva sede estatal en la colonia 
Doctores; sin embargo, lo hicieron afectando a la población que circula por una de las principales vías que conduce al centro 
de la ciudad, pues cerraron la calle Ramírez Ulloa y otras tres aledañas, lo que causó congestionamiento vial además de 
molestia entre los vecinos que viven en la misma calle ya que acusan que ni siquiera pudieron entrar a estacionarse, pues 
dicen que el delegado especial Francisco Santillán mandó a hacer una verdadera fiesta callejera. 

: Que ayer durante el registro de la planilla del ex alcalde de Tezontepec de Aldama, Asael Hernández, sorprendió a varios la 
llegada de los ex delegados federales Claudia Luna y Alfredo Ortega Appendini, de quien dicho sea de paso, siempre ha 
buscado la dirigencia de su partido, pero nunca ha tenido la oportunidad por falta de apoyo de su grupo de militantes, 
aunque ahora con el ex alcalde dicen que podría hacer buena mancuerna y derrocar a Moreno Abud. 
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: Que tal parece que a los dirigentes de los nuevos partidos no les interesa participar en las mesas de trabajo con el gobierno 
estatal para acordar los cambios que tendrá la reforma electoral, que según el propio secretario de Gobierno, Fernando 
Moctezuma, espera sea votada el mes que viene. Aunque dicen que a más tardar a mediados de noviembre se integrarían 
Andrés Caballero, de Morena; Natividad Castrejón, de Encuentro Social y Javier Cruz, de Frente Humanista, aunque ya no les 
dará tiempo de opinar en la nueva legislación política. 

: Que ya comienza a circular el rumor de que el Gobierno Federal, a través de la Semarnat planea reabrir el confinamiento de 
residuos tóxicos en el municipio de Zimapán, el cual fue cerrado en 2012 por protestas del propio gobierno municipal y el 
grupo de activistas de Todos Somos Zimapán, liderado entonces por el propio presidente municipal, José María Lozano. Dicen 
que ya se realiza un estudio de viabilidad económica y social para saber si se abre o no. ¿Volverán a salir los activistas que en 
su momento lucharon contra el proyecto, como Arturo Williams Trejo? 
 
 (Redacción, página 03) 
Milenio-Las perlas… 
 
“Somos un estado que está invirtiendo mucho dinero en mejorar los servicios de salud, tenemos el compromiso de mejorar 
las políticas públicas y los servicios para elevar el nivel y calidad de vida de nuestros adultos mayores” 
Francisco Olvera Ruiz 
Gobernador del Estado, sobre la atención para los adultos mayores en la entidad. 
 
 “Hidalgo y Pachuca siguen fomentando la calidad en los restaurantes, sigue creciendo esa parte de restaurantes 
especializados, vamos mejorando la parte de la inversión, de la calidad y la infraestructura” 
Julio Bravo Bautista 
Presidente de la Canirac en Pachuca, sobre la apuesta de empresarios por más restaurantes. 
 
 “Ya compramos todo el mobiliario, quisimos esperar a que terminara la feria para iniciar; conseguimos un recurso adicional 
para comprar cristales templados de tal manera que el frío no afecte a los comensales” 
Juan Carlos Martínez Domínguez 
Presidente de Canaco Pachuca, sobre la remodelación de los portales de Plaza Juárez. 

(Redacción, página 03) 
Criterio-Se dice que… 

que el próximo martes estará de gira en la Huasteca la Comisionada Nacional para la Atención de los Pueblos Indígenas, 
Nuvia Mayorga Delgado, quién estará en San Felipe Orizatlán, donde hará entrega de apoyos para diversas comunidades 
indígenas de la localidad. 

que será el próximo 18 de noviembre cuando se ponga en marcha el nuevo sistema de justicia penal, el cual iniciará en el 
distrito judicial de Pachuca y paulatinamente se irá implementando en el resto de la entidad; Alejandro Straffon, procurador 
estatal de justicia; Juan Manuel Menes Llaguno, titular del poder judicial del estado; Mario Souverbille González, coordinador 
jurídico del gobierno del estado implementan acciones para cumplir en tiempo y forma. 

que en la Sierra Gorda, en Jacala de Ledezma, tierra natal del exsenador y actual secretario de elecciones del Comité Nacional 
del Partido de la Revolución Democrática, José Guadarrama Márquez, se ha dado a la tarea de conseguir recursos públicos 
para la construcción de un moderno gimnasio que está por concluirse, pero como siempre no falta un prietito en el arroz, ya 
que Guadarrama Márquez ha dispuesto que los basquetbolistas que quieran jugar deberán calzar tenis especiales cuyo par 
cuesta entre tres y cuatro mil pesos, ya que el piso del gimnasio es ahulado y habrá que cuidarlo para que no se maltraté. 
Sus paisanos ya pusieron el grito en el cielo porque difícilmente tendrán dinero para podérselos comprar, dicen que Pepe 
tendrá que jugar sólo en ese moderno espacio deportivo. 

que los panistas del estado andan con la brújula de cabeza; mientras unos se comprometen apoyar a Alejandro Moreno Abud 
para darle su voto y se reelija, otros lo hacen en favor del alcalde de Tezontepec de Aldama, Asael Hernández, aunque lo 
cierto es que las vacilaciones están a la orden del día ya que muchos blanquiazules han mostrado su apoyo a los dos 
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contendientes por la dirigencia estatal. La mayoría anda huérfanos y no saben para donde jalar. 

que Fernando Enciso Ruíz, actual diputado local suplente, vive ostentosamente del erario sin haber presentado alguna sola 
iniciativa en este periodo, pues el también coordinador de la Fundación Hidalguense se ha encargado de entregar despensas 
de su patrón, Gerardo Sosa Castelán en los municipios más apartados, olvidándose de su responsabilidad en el Congreso 
Estatal y convirtiéndose en un servil de su padrino político. 
 
(Redacción, página 03) 
Independiente-El Socavón:  
 
En medio de crisis nacional, llega tardísimo el Nuevo Sistema de Justicia Penal. 
  
(Redacción, primera plana) 
Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

Suena en Radio Pasillo que mientras Jorge Rojo comenzó a “sonar” como posible candidato del PRI a diputado 
federal por el distrito de Tula, su hermano José Antonio fue nombrado presidente de la Comisión Temática y de 
Dictamen de Agricultura y Asuntos Agrarios del Consejo Político Nacional del PRI. 

Tras haber sido diputado en la pasada Legislatura federal, el mayor de los herederos del Grupo Huichapan  lleva dos años 
fuera de la actividad pública a nivel local, pero por lo que se ve y se escucha no se descarta su retorno a San Lázaro, 
mientras que el cargo asumido por José Antonio lo reposiciona en el sector campesino del tricolor, luego de que no logró la 
dirigencia nacional de la CNC. 

Por cierto, ante el alboroto que hay en el PRI por los comicios federales de 2015 –a pesar de los constantes llamados a 
mantener la calma realizados por el líder estatal, Ricardo Crespo-, el gobernador Francisco Olvera tuvo que dar un manotazo 
para apaciguar los ánimos de los “suspirantes”, que cada vez son más. 

Y es que cada día que pasa la lista de “probables” en cada uno de los siete distritos se hace más larga, de ahí que el 
mandatario les haya pedido prepararse “para ser”, sí, pues las condiciones que vive el país exigen representantes capaces y 
cercanos a la gente, pero también estar listos para “no ser”, pues al final sólo serán siete los afortunados, o posiblemente 
ocho si Hidalgo mantiene la curul plurinominal que le ha sido asignada en los dos últimos procesos. 

Suena a todo volumen que en la larga lista del PRI figuran desde integrantes del gabinete estatal hasta 
funcionarios federales, pasando por delegados, diputados locales, alcaldes y hasta regidores. 

Habitantes de Mineral del Monte agradecen la próxima visita del príncipe Carlos de Inglaterra y su esposa Camila este 2 de 
noviembre, pero no por lo que significa la presencia de estos integrantes de la realeza británica, sino porque, como nunca 
antes había sucedido, las autoridades municipales encabezadas por Camilo Nava emprendieron una campaña de limpieza y 
embellecimiento de este “pueblo mágico”. 

Dicen que los preparativos para el evento han contemplado incluso algunas obras, que desde hace tiempo habían sido 
solicitadas pero hasta ahora se hicieron realidad gracias a los distinguidos visitantes. 

 (Redacción, página web)  
La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Estallidos en los ayuntamientos por la exigencia de mejores condiciones salariales generó que el gobernador emitiera un 
certero mensaje sobre que es una solicitud completamente válida; sin embargo, el problema radica que carecen de la 
solvencia para el aumento. De ahí que apostó a converger en la senda del diálogo para que el asunto desatado en 
demarcaciones llegue a un buen desenlace. Paciencia es lo que falta. 
 
(Redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba- Eleazar García:. Más allá de un simple ánimo solidario, el alcalde de Pachuca imprime especial atención al tema de 
la reactivación económica para así favorecer a los comercios situados en la calle Vicente Guerrero, referencia por excelencia 
del comercio en la capital de la entidad. Así, el mandatario municipal busca causar eco para que los capitalinos vayan y 
compren lo necesario, tanto para Día de Muertos, como por los festejos decembrinos. 
Abajo- Víctor Trejo:. Aunque se esfuerza en demostrar lo contrario, el diputado local no logra convencer a los habitantes 
de su labor desde el Congreso estatal. Al amparo de la representación proporcional, este personaje nada más no termina de 
“amarrar” una labor que en verdad de cuenta de la atención a las carencias que en diferentes regiones de la geografía 
hidalguense prevalecen. 
 
 (Redacción, página 02) 
La Crónica de Hoy-Grillerías: 
  
LISTAS Y LISTAS 
Crece y cambian las listas del PRI para candidatos a diputados federales y ahora en Tulancingo resurge la 
figura de Jorge Márquez y en Tula se habla de Jorge Rojo, Carolina Viggiano, titular del Conafe ; Pablo Mauad, 
secretario de Desarrollo Económico; y Fernando Miranda, alcalde de Tepeji. Estos se suman a la posibilidad que 
ya se maneja en el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma. 
 
FACEBOOK 
Que nada bien cayó la foto del diputado Miguel Romero que presumió en sus cuentas de Facebook, donde se le 
ve en la reunión de la Copecol celebrada hace unos días en la ciudad de México. Según el diputado era muy fiel a 
una corriente política priista y resulta que todo era mentira. Eso sí, el diputado dice que ya tiene a la prensa la bolsa y que no 
tiene problema que hablen de sus francachelas, escándalos familiares ni de su escaso trabajo legislativo. 
 
TERCERO 
En el proceso para renovar la dirigencia estatal del PAN ya hay dos contendientes a la vista, por un lado 
Alejandro Moreno que concluyó su gestión en ese cargo y el alcalde con licencia de Tezontepec de Aldama, 
Azael Hernández Cerón. Antes del cierre de registros podrían surgir nuevos nombres como el del exdelegado 
de la Secretaría de Economía, Cornelio García Villanueva. 
 
(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 
El Universal- Justicia, promete EPN padres de normalistas: Tras reunirse durante más de cinco horas con familiares de 
los 43 estudiantes normalistas de Ayotzinapa desaparecidos el 26 de septiembre en Iguala, Guerrero, el presidente Enrique 
Peña Nieto advirtió que las investigaciones se llevarán a fondo y no habrá el más mínimo resquicio para la impunidad. 
“Acordamos, como ellos lo han recogido ya de mis distintas posiciones y de diferentes posicionamientos que sobre este tema 
he venido haciendo, que habremos de ir al final de las investigaciones, a dar con los responsables y aplicar la ley, tope donde 
tope”, dijo el mandatario. Al concluir el encuentro, el Presidente, los padres de familia, estudiantes, abogados y activistas que 
acompañan a la comunidad de la Escuela Normal Rural de Ayotzinapa firmaron una minuta con 10 acuerdos alcanzados.  
En un mensaje, Peña Nieto ratificó su compromiso con el Estado de derecho y asentó que este encuentro ha sido un espacio 
que busca generar confianza para que el alcance de las investigaciones que realiza la PGR “nos permita, como punto 
prioritario, dar con el paradero de los jóvenes estudiantes hoy desaparecidos”.  Señaló: “Quiero hacer aquí un público 
reconocimiento a este espacio que me ha permitido, sobre todo, recoger sentimientos de cada uno de los familiares, sus 
expresiones de dolor y de angustia, de consternación y de indignación que personalmente comparto”.  Así, el Presidente firmó 
una minuta de 10 acuerdos en los que se comprometió con padres de familia de los normalistas desaparecidos, asesinados o 
heridos en los hechos del 26 de septiembre en Iguala, Guerrero, a rediseñar la estrategia de búsqueda, sin menoscabo de las 
líneas de investigación que ya sigue la PGR.  Asimismo, a reconocer que la comunidad estudiantil de la Escuela Normal Raúl 
Isidro Burgos está agraviada. También acordaron apoyar al equipo forense argentino, que se ha incorporado como perito, con 
escoltas y transporte aéreo y, de ser necesario, ampliarlo, así como dar toda la atención médica a los estudiantes heridos. 
Entre los 10 acuerdos destaca el de la redignificación de las escuelas normales rurales del país, por lo que se establecerá una 
mesa de diálogo entre las comunidades de dichas instituciones y las secretarías de Gobernación y de Educación Pública. 
Además, se permitirá la coadyuvancia total de las familias en las investigaciones del caso. Ayer, más de 70 personas, entre 
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familiares, estudiantes, abogados y activistas arribaron al filo de las 13:00 horas a Los Pinos para iniciar a las 13:45 una 
reunión con Peña Nieto, a la que también asistieron el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, el procurador 
Jesús Murillo Karam, y Aurelio Nuño, jefe de la Oficina de la Presidencia, entre otros.  La reunión concluyó después de las 
19:00 horas, pero se inició la elaboración de la minuta que firmarían una hora más tarde el mandatario, el secretario de 
Gobernación, el procurador general de la República, además de Humberto Castillejos, consejero jurídico de la Presidencia de 
la República, y Aurelio Nuño. (Francisco Reséndiz, primera plana) 
La Jornada- Decepcionante cita en Los Pinos: padres de desaparecidos: Hombres sencillos, vestidos con pobreza, 
salieron anoche de Los Pinos después de una reunión de casi cinco horas con el presidente Enrique Peña Nieto, ‘‘el más 
encumbrado del poder’’, con una profunda decepción: ‘‘Todo el esfuerzo del Estado, pero para nosotros nada; no encuentran 
a nuestros hijos, mucho menos nos dicen nada que nos venga a alentar que están cerca del objetivo’’, lamentó Felipe de la 
Cruz, uno de los padres de familia. Si el objetivo del mandatario fue ganarse la confianza de estos hombres y mujeres 
lastimados por la tragedia, no lo logró: ‘‘La confianza no se pide, la confianza se gana con hechos”, advirtió el líder estudiantil 
David Flores Maldonado, de la dirigencia de la Normal de Ayotzinapa. Fue una reunión ‘‘de simples promesas, cuando lo que 
queremos son hechos. Queremos a nuestros compañeros de regreso en su escuela’’. Fue un encuentro que, según los 
acompañantes del colectivo de familiares, empezó alrededor de las dos de la tarde y se prolongó hasta cerca de las siete; 
finalizó sin algún indicio en firme sobre el paradero de los 43 jóvenes que hace 34 días fueron detenidos por la policía de 
Iguala y siguen desaparecidos. Una vez concluido el intercambio, que no debió haber sido fácil, faltaba amarrar con un 
documento firmado el contenido de la intensa reunión. Pero al parecer la Presidencia no tenía previsto que el mandatario 
firmara nada. Y entonces empezó otro forcejeo, que demoró dos horas más, ya que, como explicó el representante jurídico 
de las familias, Vidulfo Flores, de la organización Tlachinollan, ‘‘como dicen en los pueblos indígenas: las palabras se las lleva 
el viento’’. Y la comitiva no salió de Los Pinos hasta lograr que Peña Nieto, el procurador Jesús Murillo Karam y el secretario 
de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, regresaran al salón donde sesionaron y estamparan sus firmas en una minuta 
con los diez puntos acordados. Melitón Ortega, otro de los padres, comentó sobre el mensaje que el Presidente leyó en 
cadena nacional, sin dar tiempo a que el colectivo de víctimas llegara al Centro Pro de Derechos Humanos para dar su 
conferencia de prensa. ‘‘Él ya anunció que ya llegó a acuerdos, que sale contento porque ya hay un acercamiento. No se da 
cuenta, él o algunas personalidades políticas, que el sufrimiento no se negocia, que las vidas humanas no tienen precio. Que 
sepan que como padres de familia no nos interesa si el gobernador renunció o no. Lo que nos interesa es rencontrarnos con 
nuestros hijos en la normal’’. Al levantarse la sesión, quedó abierta la posibilidad de un nuevo encuentro con el Presidente, y 
para entonces, prometió Peña Nieto, ‘‘sí va a haber respuestas’’. Pero los familiares condicionaron esta cita a que ‘‘haya 
respuestas tangibles’’, aclaró el abogado. ‘‘Y esto, desde luego, no es una ruptura’’. Según como los padres reseñaron la 
reunión, fue un encuentro lleno de recriminaciones amargas: ‘‘Le dijimos: no confiamos en su gobierno y si usted no se cree 
competente para dar resultados, que vengan de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos’’, dijo Felipe de la Cruz. 
Emiliano Navarrete relató: ‘‘Yo le dije que no vengo a Los Pinos a pedirle un favor, sino a exigirle, como mexicano que soy, 
que me responda por qué acribillaron a nuestros muchachos, Yo digo que mi hijo no está desaparecido, fue raptado por 
uniformados. Y le demandé: ¿por qué no llamó a cuentas al presidente municipal desde el primer momento y en lugar de eso 
dejó que escapara como rata?’’ Y el declarante asegura enseguida que también le expresó al mandatario federal: ‘‘¿Acaso 
usted va a salir huyendo como los demás?” Amplió la idea David Flores: Las personas que los raptaron tienen uniforme de 
una corporación que depende del gobierno. Queremos que se borren la idea errónea de buscar a nuestros compañeros solo 
en fosas o basureros. Al encuentro también asistió el padre de Édgar Andrés Vargas, uno de los jóvenes heridos en el ataque 
policiaco del 26 de septiembre en Iguala. ‘‘Es indignante que mi hijo pudo morir asfixiado porque los militares, como se lo dije 
al Presidente, impidieron la atención inmediata en un hospital’’, dijo Nicolás Andrés Cuadro. Este estudiante recibió un balazo 
en la boca que le destruyó el maxilar y requiere de una costosa reconstrucción facial. Otro muchacho, Aldo Gutiérrez, yace 
con muerte cerebral. Participó además Marta Isela Echeverría, hermana de uno de los estudiantes que murieron por disparos 
de la policía estatal en la Autopista del Sol, el 12 de diciembre de 2011. Los compromisos 
El abogado Vidulfo Rosales resumió el sentido que para ellos tienen los compromisos firmados por el Presidente. En cuanto a 
la búsqueda de los jóvenes, se acordó un rediseño de las estrategias, que intensifique su localización con vida y ponga énfasis 
en un mayor despliegue de fuerzas y recursos. Se deberán ampliar las facilidades para el trabajo del equipo argentino de 
antropología forense y una mayor coordinación con la comisión mixta de Seguimiento para evitar que noticias de hallazgo de 
cadáveres lleguen primero a la prensa que a los padres. Destacó como significativos los acuerdos que permitirán la 
redignificación de las normales rurales, subsanando sus carencias de infraestructura pero, sobre todo, el compromiso de que 
las autoridades dejarán de vincular a los estudiantes con grupos de la delincuencia organizada para poder perseguirlos y 
criminalizarlos. Por último, Mario Patrón, dirigente del Centro Pro, abundó sobre la discusión: ‘‘Se le dijo al presidente Peña 
Nieto que esto debe ser una inflexión, no un retorno al pasado’’. (Alma E. Muñoz y Blanche Petrich, primera plana) 
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Excélsior - Pedí a Aguirre vigilar a Abarca: Osorio; alertó de su posible fuga: Miguel Ángel Osorio Chong, secretario de 
Gobernación, dio a conocer que a día y medio de la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa le solicitó al entonces 
gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre Rivero, que reforzara la vigilancia sobre José Luis Abarca, entonces alcalde de Iguala, 
para evitar la fuga del hoy prófugo. “Previo a su renuncia, o su licencia, tuve una reunión con el gobernador Aguirre. 
Platicamos del tema y estando en el fuero común lo que le comenté fue que lo vigilaran, que lo cuidaran, que no se le fuera a 
ir. El comentario directo y preciso fue que lo vigilara, que le pusiera doble vigilancia para que no fuera a escapar”, dijo Osorio 
en entrevista con Adela Micha, en Grupo Imagen Multimedia. El funcionario lamentó la situación en Guerrero y aseguró que 
no se limitan esfuerzos para también detener a María de los Ángeles Pineda Villa, esposa de Abarca, y Felipe Flores, 
exsecretario de Seguridad Pública municipal. “Vamos a encontrar la salida y la solución; es un momento difícil, complejo”, 
dijo. 
“Pedí a Aguirre vigilar a Abarca” 
El secretario de  Gobernación afirma que le dijo al gobernador “que no se le fuera a escapar”. El secretario de Gobernación, 
Miguel Ángel Osorio Chong, afirmó que a día y medio de los hechos ocurridos en Iguala, advirtió al entonces gobernador de 
Guerrero, Ángel Aguirre, que vigilara al entonces alcalde José Luis Abarca y al secretario de seguridad municipal Felipe Flores 
para que no se fugaran. “Previo a su renuncia, o su licencia, tuve una reunión con el gobernador (Ángel) Aguirre, platicamos 
del tema y, estando en el fuero común, lo que le comenté fue que lo vigilaran, que lo cuidaran, que no se le fuera a ir. El 
comentario directo y preciso fue que lo vigilara, que le pusiera doble vigilancia para que no fuera a escapar.” En entrevista 
con Adela Micha para Grupo Imagen Multimedia, Osorio Chong afirmó que en ese momento era un asunto del fuero común y 
se tenía que atender desde el estado de Guerrero. 
—¡Y se les escapó! 
—“Muy lamentable, porque hoy desde la Federación estamos haciendo todo el esfuerzo por localizarlo, estamos siguiendo 
todo tipo de líneas para localizarlo a él (José Luis Abarca), al exsecretario de seguridad (Felipe Flores) y a la esposa del 
entonces presidente municipal (María de los Ángeles Pineda Villa).” El secretario de Gobernación afirmó que el gobierno 
federal no ha escatimado el esfuerzo para encontrar a los 43 jóvenes desaparecidos, y seguirán adelante hasta localizarlos, 
por lo que piden la confianza a los padres de familia. “Les pedimos su confianza y la respuesta es ‘La confianza será cuando 
veamos a nuestros hijos y los entreguemos perfectamente bien’. Y no hemos escatimado, hemos hecho todo el esfuerzo para 
alcanzar el objetivo fundamental que es encontrar a los 43 jóvenes.” Confió en que Guerrero saldrá de la crisis que vive, tal y 
como se ha realizado en otros estados. “Vamos a encontrar salida y solución, es un momento difícil, complejo, crítico incluso. 
Así como salimos de La Laguna (Coahuila), Chihuahua, Nuevo León y otros lugares que estaban en una situación similar”, 
informó. El secretario de Gobernación comentó que la Federación está dando todo el apoyo y todo el respaldo a los estados 
para fortalecer sus capacidades, a fin de que tengan policías estatales confiables y preparadas. En el caso de Guerrero, 
reconoció que hay rezagos en algunos municipios de Tierra Caliente. “Estamos cubriendo todas las funciones de seguridad. La 
hemos incrementado, pero no puede hacerse cargo el Estado de lo que le corresponde a una entidad federativa. En Guerrero 
no podemos asumir toda la seguridad, no nos alcanza y las entidades deben hacer su parte”. Sobre Tamaulipas, el encargado 
de la política interna del país dijo que se han logrado avances importantes. “Hemos encontrado muy buenos resultados y 
seguiremos hasta solucionar el problema de seguridad que tenemos allá”. Respecto del diálogo que sostendrán este jueves 
con los estudiantes del Instituto Politécnico Nacional (IPN) Osorio Chong comentó que hay disposición del gobierno para 
alcanzar acuerdos y se cumplan. “La idea es buscar salida al conflicto. Lo que quieren los jóvenes es certidumbre, que lo que 
se acuerde se cumpla y van a encontrar que así será, que lo que se llegue acordar en el diálogo se cumplirá”, concluyó. 
Zambrano se deslinda de acusación.  El exdirigente del PRD Jesús Zambrano negó las acusaciones de la senadora Dolores 
Padierna, quien afirmó que él ayudó a escapar al exalcalde de Iguala José Luis Abarca. “Es absolutamente falso que yo haya 
ayudado a fugarse a Abarca como lo dice estúpidamente y tan irresponsablemente  Dolores Padierna, miente con una enorme 
facilidad sin tener pruebas a su alcance.” En entrevista con Adela Micha para Grupo Imagen Multimedia, Zambrano explicó 
que después de los hechos violentos en Iguala, se reunió personalmente con el exedil prófugo, para exigirle que solicitara 
licencia  y ponerse a disposición del Ministerio Público. Zambrano advirtió a Abarca, que si no lo hacía, él personalmente 
promovería un juicio que procedencia entre los legisladores para quitarle el fuero. Dijo que fue una irresponsabilidad del 
gobierno estatal dejarlo escapar cuando tenían la instrucción de la Secretaría de Gobernación de  vigilarlo. (Redacción, 
página web). 
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C O L U M N A S      P O L Í T I C A S      N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 
 
Sin resultados no hay confianza  
Un abatido y desencajado Enrique Peña Nieto, nunca visto así desde que asumió la Presidencia, informó anoche de su 
encuentro de casi cinco horas con los deudos y familiares de los jóvenes asesinados y desaparecidos en Iguala. 
Explicablemente consternado, luego de escuchar los reclamos de quienes exigen justicia y abrigan la esperanza de que los 43 
normalistas aparezcan vivos, reiteró que la investigación llegará “tope donde tope” y que su gobierno suscribió diez 
compromisos que serán cumplidos a cabalidad. La ausencia de sus visitantes durante la alocución presagió lo que una hora 
después ocurriría en el Centro Miguel Agustín Pro: Para los indignados y dolientes padres y compañeros no hay más que un 
solo objetivo: que los muchachos aparezcan vivos. No los alientan esa ni cualquier otra reunión; no los alivian las 
detenciones; no confían en las promesas; les vale un comino la salida del ex gobernador de Guerrero y el tamaño de su 
movimiento será medido con una sola vara: “Vivos se los llevaron, vivos los queremos”. 
 
 (Carlos Marín, primera plana) 
Milenio-La Historia en Breve… 
 
El Presidente con ojeras que no tenía de qué informar 
 El presidente Peña Nieto se quitó la corbata, quizá para mostrar empatía con los familiares de las víctimas de Ayotzinapa. Se 
dejó ver, creo que por primera vez en estos dos años, desencajado, nervioso, ojeroso, triste. No quiero decir que derrotado. 
Pero sí al menos vencido. Un Presidente que no tenía de qué informar. Cinco horas de escuchar testimonios y reclamaciones 
de los familiares, sin nada más a la mano que empeñar su palabra para seguir investigando, trabajar conjuntamente con 
ellos, castigar a más culpables. Nunca las promesas presidenciales fueron menos suficientes, sonaron más claudicantes que 
ayer. Un politólogo de primera línea me dijo luego del mensaje nocturno del presidente Peña Nieto que la gran diferencia con 
el PRI de Tlatelolco y el jueves de Corpus era que entonces escondía los cadáveres, y ahora los busca desesperadamente. 
Con desesperación, de acuerdo, porque en esa búsqueda se juega buena parte de su futuro. La tragedia de los normalistas 
desaparecidos se va convirtiendo cada vez más en la de un gobierno, una generación, un país. Sigo creyendo que México es 
mucho más grande que la desgracia de Ayotzinapa, pero anoche me asaltaron las dudas de que el gobierno del presidente 
Peña Nieto piense lo mismo. O esté en posibilidad de pensar lo mismo. Sin un secretario de Gobernación y un procurador de 
Justicia con voz creíble para los familiares, el Presidente ha tenido que entrar a la discusión directa. Ya no hay otra línea de 
defensa. Malas noticias para un jefe de Estado que ofrece buena voluntad, pero que, con el reloj en contra, no tiene 
resultados que entregar. 
 
(Ciro Gómez López, página 02) 
Milenio-En privado… 
 
Abarca: Los últimos contactos 
Cuando el lunes 29 de septiembre entrevisté en Radio Fórmula al aún alcalde perredista de Iguala, José Luis Abarca, sobre 
los hechos de la noche del viernes anterior, negó toda responsabilidad en las seis muertes, los 24 heridos y los 43 normalistas 
de Ayotzinapa desaparecidos. Dijo que durante los hechos él se había ido a cenar unos tacos con sus hijos y luego a su casa, 
después del informe de su esposa como presidenta del DIF municipal que reunió, dijo, a 5 mil personas, lo que era, en 
realidad, el lanzamiento de su candidatura por el mismo PRD a la alcaldía de Iguala. Dijo que a él nunca le informaron de los 
tiroteos ni de las desapariciones, que solo cuando habló con el secretario de Gobierno del estado de Guerrero le mencionó 
que había dos muertos, lo que él rechazó con base en la información que le proporcionaba su secretario de Seguridad 
Pública. El hecho es que aquella entrevista fue la última intervención pública del ahora ex alcalde prófugo. De acuerdo con la 
versión del ex presidente del PRD Jesús Zambrano, se encontró con Abarca aquí en la Ciudad de México, siendo el último que 
lo vio, pero dice que lo hizo para aconsejarle que ante la gravedad de los hechos, dejara el cargo, aunque se han dado otras 
versiones. Ese mismo lunes se vieron Carlos Navarrete, dirigente del PRD, y Ángel Aguirre, para ver su salida, ya que el caso 
pesaba sobre el partido y ahora se sabe que un día antes Miguel Osorio Chong pidió al mismo gobernador que no dejara 
escapar a Abarca, lo que finalmente hizo.El caso es que a la lista de desaparecidos se agregan el ex alcalde prófugo, su 
esposa y su jefe de la policía, quien dirigió la detención y entrega de los 43 normalistas a la banda Guerreros Unidos. Hoy, 
Abarca es el delincuente más buscado de México y así como los órganos de gobierno tienen la seguridad de encontrarlo, no 
pueden poner plazo o no al menos en los tiempos urgentes que lo necesitan. Y eso complicará aún más todo. Las dos 
preguntas siguen siendo ¿cómo lo dejaron ir y quién lo permitió y ayudó? 
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RETALES 
1. AJUSTES. No creo en las coincidencias, pero en cinco días atentaron contra dos dirigentes estatales de la CNOP del PRI, 
uno en la Ciudad de México, Gilberto Sánchez Osorio, al que mataron, y otro en Monterrey, Héctor Reyes Martínez, que vive 
de milagro con cuatro tiros. Y ayer en Acapulco mataron al dirigente de la CNC en Guerrero; 
2. REAPARICIÓN. El domingo, en la inauguración de la temporada de la Plaza México, se dejó ver en su barrera de primera 
fila Ramón Aguirre, jefe del entonces Departamento del Distrito Federal, en el sexenio de su amigo Miguel de la Madrid; y 
3. GIRA. El presidente Peña Nieto recortó su viaje. Confirmó la APEC y visita oficial a China, pero canceló su participación en 
la cumbre del G-20 en Australia. 
(Joaquín López Dóriga,  página 02) 
Milenio-Trascendió… 

:Que la Presidencia de la República seguirá atenta al tema de los 43 normalistas de Ayotzinapa desaparecidos y hoy analizará 
la conferencia que sus familiares ofrecieron la noche de ayer en el Centro de Derechos Humanos Miguel Agustín Pro Juárez. 

Esto, porque los abogados de los familiares de las víctimas del ataque del 26 de septiembre pasado en Iguala, que encabeza 
Mario Patrón, participaron en la redacción de los acuerdos que firmó Enrique Peña Nieto como acciones que tomará su 
gobierno para atender el caso. 

:Que, por cierto, extrañó en Los Pinos que los representantes de los familiares de las víctimas de Ayotzinapa pidieran que no 
hubiera cámaras en la reunión de cinco horas que sostuvieron con el Presidente, ya que durante el encuentro ellos mismos 
tomaron fotos y videos para luego subirlos a las redes sociales. 

:Que hablando de Los Pinos, no dan crédito a lo que escribió el ministro de la Suprema Corte José Ramón Cossío, en su 
colaboración habitual en un diario nacional, porque en referencia a la crisis de Iguala dijo que el problema de la Procuraduría 
General de la República es de incompetencia y grilla. 

Comentan en los pasillos de la casa presidencial que aceptan las críticas, pero que tales palabras viniendo de un ministro 
afectan a la Corte y las relaciones entre ambos poderes. 

:Que la SEP, encabezada por Emilio Chuayffet, dio respuesta afirmativa a todo lo que pidió la Asamblea General Politécnica, 
excepto lugar y fecha de su encuentro, porque concluyeron que el auditorio de la biblioteca José Vasconcelos reúne mejores 
condiciones para el diálogo público, mientras que la propuesta de hacerlo en Zacatenco representa complicaciones logísticas. 

Y aunque aún valoran si acude alguno de los secretarios convocados, la conclusión fue que quienes vayan sean funcionarios 
con facultades legales de decisión ante las demandas de la asamblea. 

:Que en el Poder Judicial de la Federación comentan que los candados que puso el Congreso de la Unión para la realización 
de consultas populares tienen todo para que éstas no se lleven a cabo, como pasó ayer con la que propuso el PAN sobre el 
salario mínimo. 

Aseguran que toda pregunta que alguien busque plantear en una consulta estará rodeada de juicios de valor y además tendrá 
que ver con los recursos del Estado. 
 
 (Redacción, página 02) 
Criterio-Jaque Mate… 
 
Tomarse la foto: Ahora tenemos la guerra de las fotografías. Las descalificaciones se hacen a través de la difusión de 
imágenes en que el descalificado aparece con un personaje caído de la gracia de las autoridades o del público. El diablo más 
socorrido en este momento es José Luis Abarca, presidente municipal con licencia de Iguala, a quien se acusa de haber 
ordenado el secuestro y ejecución de los 43 normalistas de Ayotzinapa. También otras personas cumplen con ese papel de 
compañero incómodo de fotografía. Hemos visto ya la colección de gráficas en que Abarca aparece acompañado de Carlos 
Navarrete, Ángel Aguirre, Rosario Robles, Miguel Ángel Mancera, Andrés Manuel López Obrador y varios más. La idea detrás 
de cada foto es descalificar al compañero del diablo. López Obrador declaró en un principio que no conocía a Abarca y que 
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cuando iba a Iguala no pasaba siquiera a saludarlo. No tardaron, sin embargo, en salir sus enemigos con fotografías en las 
que no sólo aparecen juntos los dos sino acompañados también por la esposa de Abarca, María de los Ángeles Pineda, a 
quien la PGR pinta como más diabla que el diablo mayor. Morena respondió ayer a la distribución en redes sociales por el 
senador panista Javier Lozano de una caricatura de Paco Calderón en la que se recrea una foto de Andrés Manuel con Abarca 
y su esposa presentando una fotografía en la que Lozano aparece con el ex gobernador Ángel Aguirre. A esto Lozano ha 
respondido: "La diferencia es que yo no niego conocer a Ángel Aguirre y nuestra relación fue de gobernador a secretario de 
estado". Fernando Belaunzarán, un diputado del PRD muy crítico de Andrés Manuel, cuestiona a los lopezobradoristas: "¿Por 
qué sostienen que fotos de Abarca exhibe[n] el contubernio de todos, excepto de AMLO?". Como sabemos, cuando se dieron 
a conocer las fotos de López Obrador con Abarca el diputado lopezobradorista Ricardo Monreal afirmó que esto era una 
"cortina de humo". La nueva estrategia de descalificar a quienes aparecen en alguna foto con una persona bajo investigación 
o cuestionamiento es una tontería. Ya vimos muchos casos en Michoacán con descalificaciones o incluso averiguaciones 
previas en contra de quienes aparecían en videos con personas bajo sospecha. Abarca, que claramente gustaba de las 
cámaras, parece haberse fotografiado con cualquiera que haya pasado por Iguala en los últimos años. Qué bueno que yo no 
he estado recientemente por ahí, porque ya me imagino mi foto con Abarca recorriendo las redes sociales. La verdad es que 
una foto o un vaso de agua no se le niegan a nadie. Un personaje conocido difícilmente puede estar en un lugar público sin 
que se le pidan fotografías. Nunca se sabe quién las solicita. Pero aunque se le conozca, ni una fotografía ni una amistad 
significan complicidad. En México tenemos demasiados problemas de fondo como para sancionar el delito de portación de 
amigo o pariente prohibido. Hay que castigar a quienes violen la ley, no a quienes se tomen una fotografía con un personaje 
impopular. Las responsabilidades penales son personales y no colectivas. No se contagian como el ébola. Si el presidente 
municipal de Iguala cometió una falta, tiene que ser castigado por ella. Es inaceptable sancionar a todos los que han sido sus 
amigos o aliados o se han tomado fotos con él. Coincido con la declaración de Lázaro Mazón, destituido como secretario de 
Salud del gobierno de Guerrero por ser amigo de Abarca, a Ciro Gómez Leyva de Radio Fórmula: "No respondo por ningún 
amigo, ningún familiar, ni conocido. Cada quien es responsable de sus acciones". 
Por fin con sentido  
Nunca entendí la lógica de que Guerreros Unidos ejecutara a los normalistas de Ayotzinapa y atrajera la atención del gobierno 
federal y las Fuerzas Armadas. La acción era muy mala para el negocio, aunque la pidiera el alcalde de Iguala. Pero cuando el 
capo de la banda afirma, como reporta Reforma, que entre los normalistas venían infiltrados miembros de Los Rojos, las 
cosas empiezan a tener sentido. 
 
(Sergio Sarmiento, página 17) 
Excélsior-Juegos de poder… 

¿Qué hacer con los Abarca que siguen gobernando?: La atención mediática se ha centrado en torno a la figura de José 
Luis Abarca, el que era el presidente municipal de Iguala cuando ocurrieron los sucesos del 26 de septiembre, y su esposa, 
ambos unos pillos hechos y derechos. Un par de delincuentes organizados que se hicieron del poder para medrar con éste. 
Hoy están fugados porque a nadie se le ocurrió evitar que esto sucediera. El secretario de Gobernación reveló ayer, en el 
noticiero de Adela Michaen Imagen, que le solicitó al entonces gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre, que no lo dejara ir. En 
buen mexicano: que no se le pelara. Pues resulta que sí se les peló. Nada menos que el principal responsable: el que envió a 
la policía a enfrentar a los normalistas de Ayotzinapa. Asegura el procurador Murillo que van a atrapar a Abarca. Ojalá…si es 
que sigue con vida. Por donde se vea, toda la historia alrededor de este señor apesta. Un vivales casado con una mujerzuela 
que en realidad era una de las jefas de la delincuencia organizada en la zona. Un sinvergüenza que ponía a la fuerza pública 
al servicio de sus verdaderos amos: las mafias lugareñas. Un cínico que pretendía heredarle la presidencia municipal a su 
esposa. Un mentiroso que trató de encubrir lo ocurrido. Un cobarde que huyó para no enfrentar a la justicia. Todo, a lo largo 
de su carrera, con la complicidad de muchos políticos que hoy apuntan su dedo flamígero en la dirección opuesta. Todos se 
hacen guajes. Nadie asume la responsabilidad de esta historia de putrefacción política. Yo me pregunto: ¿cuántos Abarcas 
habrá hoy en día en el país? ¿Diez, cien, mil? ¿Son alcaldes, gobernadores, legisladores, jueces? ¿Son muchos? ¿Pocos? 
¿Dónde están? Yo no dudo que haya varios. Y como sucedió en el caso de Abarca, hay muchas personas, incluyendo 
políticos, que saben quiénes son, qué hacen, cuáles son sus complicidades con el crimen organizado. ¿No sería el momento 
de que el Estado mexicano hiciera un esfuerzo por encontrarlos y procesarlos? ¿Por qué esperar a que el niño se ahogue para 
tapar el pozo? ¿No es mejor prevenir que lamentar? ¿Qué hubiera pasado si las autoridades hubieran intervenido a tiempo 
para investigar y procesar al fresco de Abarca? ¿No se habría evitado la tragedia de los seis muertos y 43 desparecidos en 
Iguala? ¿No estaríamos hoy mejor? El problema del gobierno es que nunca es proactivo en estos casos. Siempre es reactivo. 
Y esa es la diferencia entre ser eficaz y presumir de serlo. Cuando explota la bomba, las instituciones de seguridad se ponen 
a trabajar como locas para tratar de controlar los daños. Sería mucho mejor buscar las bombas y desactivarlas a tiempo, 
antes de que exploten. Esto implica hacer un mapa de inteligencia exhaustivo de dónde podrían haber filtraciones 
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importantes del crimen organizado en la política. Ya sabemos que están metidos hasta la cocina en Michoacán y Guerrero. Se 
sospecha que también en Tamaulipas, Tabasco, Estado de México y Veracruz. A partir de ese mapa, habría que proceder a 
investigar los posibles nexos de políticos con la delincuencia. De encontrarse, inmediatamente remover al funcionario y 
comenzar un proceso judicial. Eso mandaría un mensaje muy importante a la clase política: que no se vale tener vínculos con 
los criminales organizados. Relevante en este tema es también resolver la amenaza de los delincuentes sobre los funcionarios. 
Ya sabemos que su ley es “plata o plomo”. Muchos servidores públicos son lo suficientemente honestos para rechazar lo 
primero. Pero sucumben frente al riesgo de que le hagan daño a ellos o a sus familias. Lo que procedería es que el Estado le 
diera una solución a los políticos que se atrevieran a denunciar las amenazas. Es mejor que un presidente municipal, por más 
pequeño que sea el municipio, viva rodeado de elementos de la Fuerzas Armadas que permitir que los delincuentes los 
extorsionen con toda impunidad. Lo ideal es perseguir y atrapar a los criminales que se atrevan a extorsionar a los políticos. 
Es hora de que las instituciones del Estado dejen a un lado su estrategia defensiva en la filtración del crimen organizado en la 
política y pasen a la ofensiva. Hay que evitar otra historia parecida a la del sinvergüenza deAbarca. Para eso hay que actuar 
de inmediato en contra de los sospechosos de ser como él. Porque de que existen… 

(Leo Zuckermann, página web)  
El Universal-Bajo Reserva… 

En EU diseccionan a los ‘Guerreros Unidos’ 

En Washington, nos comentan, se han estado realizando perfiles de los miembros de la banda criminal Guerreros Unidos, 
quienes han sido detenidos por las fuerzas federales mexicanas en Tierra Caliente. Los resultados de estos datos de 
inteligencia que construyen las agencias de seguridad del gobierno del presidente Barack Obama describen muy diversos 
puntos: cómo se desenvuelven en el terreno, los alias que tienen, la forma de peinarse y vestir, nos dicen. Algunos de los 
primeros resultados dan cuenta que los criminales pudieran haber pertenecido a fuerzas policiales o militares. No sería la 
primera vez que nos alertan desde aquel país de movimientos de delincuentes mexicanos que operan aquí y tienen nexos 
criminales en EU. Será vital que la información resultante sea compartida y sirva de manera importante a ambos lados de la 
frontera. 

El gobierno mexicano ante la CIDH 

Mucho más que deseos de buena suerte necesita hoy la delegación mexicana para salir bien librada de las audiencias que 
tiene la Comisión Interamericana de Derechos Humanos. Los temas sobre la mesa son el Programa Nacional de los Derechos 
Humanos, la Fiscalía Especial para Movimientos Sociales y Políticos del Pasado, la impunidad y la criminalización de la protesta 
social. Pero los representantes de los grupos civiles van por un pronunciamiento por la desaparición de los 43 estudiantes 
normalistas en Iguala y las presuntas ejecuciones perpetradas por militares contra civiles en el municipio de Tlatlaya, Estado 
de México, nos dicen. La delegación mexicana está encabezada por la subsecretaria de Gobernación para Asuntos Jurídicos y 
Derechos Humanos, Lía Limón; el subsecretario de Relaciones Exteriores, Juan Manuel Gómez Robledo, y la encargada de la 
subprocuraduría de Derechos Humanos de la PGR, Eliana García. 

ENRIQUE PEÑA NIETO 

Un sensible acercamiento 

Un encuentro de mucha sensibilidad de las familias de los 43 desaparecidos de Ayotzinapa y el presidente Enrique Peña Nieto 
se realizó la tarde-noche del miércoles en el salón Manuel Ávila Camacho de Los Pinos. El encuentro duró poco más de cinco 
horas, donde los padres plantearon de manera respetuosa le necesidad de encontrar a los normalistas. El jefe del Ejecutivo, 
nos dicen, se mostró empático y condolido con la situación de los guerrerenses. Posteriormente, se redactó, revisó y firmó la 
minuta con los compromisos. 

Cocinan alianza partidista en DF 

Agazapados en algún lugar de la ciudad de México, panistas y priístas siguen las conversaciones para llegar a una alianza de 
cara al proceso electoral de 2015. Hace poco más de una semana se reunieron en la casa de Manuel Andrade, delegado del 
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CEN del PRI en el DF, nos dicen. Estuvieron presentes Mauricio López, líder del tricolor capitalino, y el diputado local Tonatiuh 
González con los panistas Jorge Romero, delegado en Benito Juárez; Mauricio Tabe, dirigente del PAN capitalino, y Santiago 
Taboada, vicecoordinador de la bancada en la ALDF. Ya entrados en la conversación, don Jorge pidió a los priístas que 
dejaran al panismo poner a los candidatos a jefes delegacionales y diputados locales en Benito Juárez, Miguel Hidalgo, 
Coyoacán y Cuajimalpa. Ahora falta ver si los priístas aceptan y cuál rebanada quieren, nos comentan. 
 
(Redacción, página 02) 
Reforma-Templo Mayor… 
 
UNA DE las lecciones que dejó el triste caso de Iguala es la urgente necesidad de detectar y frenar a tiempo a los 
gobernantes vinculados con el narcotráfico. 
 
ANTE ESTO, allá en Sonora hay quienes están prendiendo todas las alarmas ante la próxima definición del candidato del PRI 
a la gubernatura. 
 
DE TODOS los suspirantes, tres son los punteros: el diputado federal Antonio Astiazarán y los senadores Claudia Pavlovich y 
Ernesto Gándara. Este último es quien trae nervioso a más de uno, no tanto por él mismo, sino por sus amistades. 
 
RESULTA QUE uno de sus más cercanos colaboradores -y amigo personal- acaba de ser declarado culpable en Estados Unidos 
de traficar cocaína, heroína y anfetaminas para el Cártel del Golfo. 
 
SE TRATA de Rafael Humberto Celaya, quien fue capturado en Madrid, en agosto de 2012, junto con otros tres integrantes de 
la banda, entre ellos un sobrino de Joaquín “El Chapo” Guzmán. Luego, Celaya fue extraditado a EU y hacia enero se espera 
su sentencia, que podría ir de 10 años a cadena perpetua. 
 
ESO EXPLICA por qué más de un sonorense lo mira con recelo, pese a todos los intentos de Gándara por pintar su raya de 
Celaya. 
 
DADO el contexto de tensión nacional, el presidente Enrique Peña Nieto decidió acortar su gira. 
 
LA IDEA es cumplir las dos principales citas de la agenda: la visita de Estado a China y la participación en la reunión de la 
APEC, ambas fundamentales para el gobierno mexicano en términos económicos y diplomáticos. 
 
LA IDEA ORIGINAL era que el periplo se llevara a cabo del 7 al 17 de noviembre, pero alguien en Los Pinos tuvo la prudencia 
de hacer notar que, dado que el horno no está para bollos, menos lo está para viajes. 
 
TODO INDICA que la visita a Australia y la asistencia a la cumbre del G-20 serán las sacrificadas de la gira que, ahora, se 
prevé que dure entre cinco y seis días, cuando mucho. 
 
LOS REACOMODOS en el Instituto Nacional Electoral se sintieron hasta la Secretaría de Salud, que vio partir a Bogart Montiel, 
flamante director ejecutivo de Administración. 
 
DICEN QUE en las oficinas de Lieja van a extrañarlo, pues durante 10 meses logró mantener a la dependencia muy sana: sin 
subejercicios. 
 
EL QUE hoy andará por Toronto es el diputado federal Agustín Barrios Gómez, quien participa en la conferencia anual de 
competitividad en América del Norte. 
 
Y ES MUY PROBABLE que, sin deberla ni temerla, el perredista tenga que enfrentar los cuestionamientos sobre el caso 
Ayotzinapa, en la mesa que compartirá con sus homólogos el estadounidense Bill Owens y el canadiense Patrick Brown. 
 
NO ES por amarrar navajas, pero el legislador mexicano bien podría defenderse con aquello de que en todos lados se cuecen 
habas. 
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COSA DE VER que desde los hechos en Iguala ha habido una masacre en una escuela pública en Estados Unidos (la número 
38 este año); y también una balacera, con todo y muertos, en el Parlamento de Canadá. 
 
(Redacción, página 10) 

CARTONES      POLÍTICOS      Y      ANEXOS 
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